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川崎北ロータリークラブ会報川崎北ロータリークラブ

第3013例会 令和5年4月12日（水）
（本年度第 32 回）

点　鐘 齊木貴 副会長

司会と斉唱 高橋純司 副会場監督
半澤剛  ソングリーダー
　「我等の生業」

出席報告 柳澤信夫 出席委員

会員数46名 出席25名 欠席21名

（対象外6名） 出席率62.50%

前々回訂正 欠席18名 MAKE UP 3名

（対象外5名） 訂正出席率75.61%

お客様紹介 齊木貴 副会長
川崎市民放送株式会社
　　代表取締役　大西絵満 様

会長報告 齊木貴 副会長

1. 第 2 グループ現・次期合同 会長 ･ 幹事会のご案内が届いて
おります。
幹事クラブ：川崎中原 RC
日時：2023 年 5 月 18 日 ( 木 )　18：00 ～
場所：ホテル精養軒
※横山会長・谷口幹事、帯谷会長エレクト・妻鹿次年度幹事、
ご出席をお願い致します。

幹事報告 谷口一成 幹事

1. 地区からの来信
① 2022-23 年度 RLI 修了式並びに懇親会開催のご案内が届
いております。

日時：2023 年 5 月 17 日 ( 水 ) 17：00-19：30
会場：崎陽軒本店 宴会場
会費：10,000 円（当日徴収）
対象者：① 2022-23 年度 RLI コースいずれかの修了者　
②過去に RLI に参加された方　③ RLI に関心のある方
※ご案内をメール送信させて頂きました。申込は、各個
人でウェブサイト上にてお願い致します。

② 横浜あざみ RC と当クラブで共同提唱しております ク
ラーク記念国際高等学校横浜青葉キャンパスインターアク
トクラブより、例会のご案内が届いております。

4 月 21 日 ( 金 )14 時より学校にて
青少年奉仕委員会メンバーはじめ会員の皆さま、ぜひご
参加下さい。

③ 第 2 グループ現・次ガバナー補佐および事務局連絡会の

ご案内が届いております。
日時：2023 年 6 月 16 日 ( 金 )18：00 ～
場所：加賀料理 杉の家やまぐち

2. 他クラブ例会臨時変更
●川崎西北 RC

4 月 13 日 ( 木 )　創立 50 周年記念式典　点鐘 16：00
5 月 18 日 ( 木 )　移動例会　都留市水耕栽培見学

●川崎幸 RC
4 月 28 日・5 月 5 日 ( 金 )　休会
5 月 26 日 ( 金 )　親睦移動例会　みなとみらい～中華街散策
　　　　　　　　横浜ローズホテル重慶飯店　点鐘 17：30
6 月 16 日 ( 金 )　最終夜間例会　点鐘 18：00
6 月 23 日・30 日 ( 金 )　休会

3. 他クラブ会報の回覧　川崎南 RC

委員会報告
妻鹿琢生 次年度幹事

来週、被選クラブ協議会を例会後に行いますので、出席の
ほどお願いいたします。前回お配りしたように、かなり多
くの方が参加対象者となっておりますので、お配りした資
料をご確認の上、ご参加いただければと思います。

ロータリーの友誌紹介 野口隆一 研修委員
ロータリーの友 4 月号では、ウクライナの戦時下で行われ
ているロータリー活動などが紹介されています。R 財団を
通しての海外の災害支援等の仕組みや活動、ローターアク
トの活動や現状についても書かれていますので、ご一読い
ただければと思います。

クラブフォーラム
国際奉仕委員会 野口隆一 国際奉仕委員長

ここ数年、コロナで国際奉仕としての活動がなかなか難し
いのと、個人的には当クラブの国際奉仕の在り方といった
ものをこの先考えていかなきゃいけないなと思いまして、
皆さんにお話をお聞きしたいと思います。
ここ 10 年程の国際奉仕をまとめました。

年度 委員長 活動内容 決算額
2011 ～ 12 松波 救急車贈呈（ヴァヌアツ） 1,061,468
2012 ～ 13 大塚 米山奨学生学会発表支援 83,900
2013 ～ 14 世良 毛布衣服ネパール支援

フィリピン災害支援
87,218

119,000
2014 ～ 15 貝田 ネパール災害支援

ヴァヌアツ災害支援
60,000
13,850

2015 ～ 16 松山 救急車贈呈（ヴァヌアツ） 1,070,262
2016 ～ 17 村山 医療機器贈呈（ヴァヌアツ） 600,000
2017 ～ 18 小林（美） 医療機器贈呈（ヴァヌアツ） 124,771
2018 ～ 19 柾木 ポリオ寄付 10,000
2019 ～ 20 松下 救急車贈呈（ナミビア） 1,067,085
2020 ～ 21 波木井 キーパーソン 21PC 贈呈 110,000
2021 ～ 22 豊見山 ウクライナ支援 100,000
2021 ～ 23 野口（隆） トルコ災害支援 13,500

世界子ども絵手紙展 未定



というところと、予算の都合で 1 年やると 2 年から 3 年は
支援を休まざるを得ないところですね。
私は、ロータリーは単年度制の組織だと思っております。
翌年の委員長の活動内容が、前の年には決まっていたり、
今年はもうこれをやっているから来年はこの事業を継続す
るとなり、次年度の委員長が何も決めることができないと
ころも 1 つの問題ではないかなと思っています。
ニコニコも皆さんにご協力いただいて、会員の増強やニコ
ニコが増えればやれることが増えるとお考えいただきなが
ら、ぜひ奉仕活動にご協力いただければと思います。

ニコニコリポート 武田信平 副会場監督

横山芳春 会長、齊木貴 副会長、谷口一成 幹事
皆さん今日も暖かいですね。今日明日は黄砂が見込まれますの
でお気をつけください。
本日は野口国際奉仕委員長のクラブフォーラムです。野口委員
長よろしくお願いします。
川崎 FM の大西社長、ようこそ。例会をお楽しみください。

プログラム委員会： 谷口一成 君
本日は野口国際奉仕委員長のクラブフォーラムをお願いしてあ
ります。野口さん、よろしくお願い致します。
川崎市民放送の大西社長、本日はようこそおいでくださいまし
た。

社会奉仕委員会： 半澤剛 君
先週は久しぶりのゴルフを楽しみました。OB と池ポチャでギ
ブアップ、罰金を支払い、お世話になった次第です。ありがと
うございました。

親睦委員会： 丸山久 君、クルーズ由美子君、飯塚光洋 君、
武藤光司郎 君

本日の国際奉仕委員会主催クラブフォーラム、委員の皆さま、
よろしくお願いします。

甲田博康 君
本年今日を以て 88 歳となり、会社創業 53 年となりました。
本年より会長を退任し、最高顧問として働くこととしました。
ややさびしくもありますが、ほっとしているところです。

小澤秀昭 君
久しぶりのフロンターレ観戦で元気を貰いました。お世話にな
りました。

ビール同好会：柳澤信夫 君、戸川俊雄 君、洪征治 君
国際奉仕のクラブフォーラムを楽しみにしております。
末永直さん、当選おめでとう。

吉田明宏 君、武田信平 君
4 月 5 日ルヴァンカップ予選、フロンターレ対浦和レッズの対
戦、この日は北ロータリークラブの皆さまに観戦、応援を頂き
ました。有難うございました。押し気味に進めるものの得点に
至らず、残念ながらスコアレスドローで終わりました。また、
9 日には J リーグ第 7 節、ガンバ大阪とアウェイでの戦い。な
かなかペースを掴むことがでず、60 分には車屋が 2 枚目のイ
エローで退場。88 分には田邊が負傷退場し残り 10 分を 9 人で
戦うことに。挽回は難しく 0 対 2 で敗れました。15 日には名
古屋との戦い、自分を取り戻して欲しいと切に願います。

武田信平 君
ご存知の通り、かわさき市民放送株式会社は「かわさき FM」
として親しまれています。今日は、その「かわさき FM」の代
表取締役でいらっしゃる大西　絵満（えま）様をゲストとして
お招き致しました。大西様、川崎北ロータリークラブの例会を
楽しんでください。そして、当クラブへの入会を検討してくだ
さるよう是非ともお願い致します。

SAA： 朝山浩 君、米山元章 君、松山直樹 君、高橋純司 君
①本日の国際奉仕委員会主催クラブフォーラム、野口委員長、
委員の皆さま、宜しくお願いします。
②今年度はニコニコ基金の積み立てが重要な年です ! 会員の皆
様、ニコニコ基金へのご協力を SAA 一同お待ちしております。

国際奉仕などの資金はすべてニコニコレポートから出てい
て、国際奉仕に回される予算が 30 万～ 40 万くらい。です
ので、救急車贈呈を 1 年で行うのは無理があり、2 年間の
予算を繰り越すことで、救急車贈呈を続けてきました。
2019 ～ 20 年の松下委員長によると、海外へ何か物を贈る
にあたり、送るためだけにかなりの費用がかかってしまう。
例えば毛布衣服ネパール支援はほとんど送料でした。
他クラブの国際奉仕の実例を見てみると、例えば横浜戸塚
RC はネパールなどの小学校への給食費支援などを行ってお
り、これには他クラブ協賛金や地区補助金を利用していま
す。新横浜 RC や川崎 RC もネパールや南アフリカの学習支
援などを行っています。国内で活動しているボランティア
団体の協力や、海外の RC で行った事業に参画して支援する
形で行っています。
グローバル補助金を活用した国際奉仕がありますが、グロー
バル補助金とは、規模が 3 万ドル以上かつ受け入れ先の国
の RC と一緒に行う必要がある上で、さらにその結果の検証
が可能でなければいけないという条件があります。
パレスチナの子供の栄養改善などの活動は、まず最初に補
助金を使ってボランティアを育成し、そのボランティアが
現地へ行って活動し、さらにその活動が継続されるように
現地で活動する方を教育しているそうです。
当クラブのこれまでの活動を踏まえ、今後の国際奉仕の在
り方についてご意見をいただきたいなと思います。

柳澤信夫 会員
ヴァヌアツへの救急車の提供はかなりもめました。この国
は非常に医療状況が良くなくて、医療協力をしていた東京
女子医大の教授の依頼により、ヴァヌアツへの医療補助が
始まりました。ただし、ヴァヌアツはある時期から中国か
らのサポートを非常に受けるようになったことを契機に、
医療援助はストップしたということです。
外国に対して救急車や資材などの救援というのは、国際協
力としてどれだけ必要なのかというのを考える必要がある
と思います。私自身の印象としては、日本に来ている外国人、
特に子供たちの発育に対するサポートというのを、検討し
ていただければありがたいのではないかと思います。

戸川俊雄 会員
私の会長時代に委員長から、ヴァヌアツにマラリアが流行っ
ているということで、東京女子医大の教授に相談し、顕微
鏡を贈ろうということが発端です。救急車までいっちゃっ
て失敗したなと私は思っていました。国際奉仕にそれだけ
のお金を使うことに反対していたけど、3 度目のときは個
人的に救急車を譲り受けるようにしたからって進めて、理
事会でも相当もめた。
国際奉仕をするのでしたら、委員会を通すということが一
番大事なことだなと思います。

洪征治 会員
溝の口にある北朝鮮学校に花を贈ったことがあります。私
はもともと在日で日本で生まれまして、国籍が北朝鮮籍だっ
たんです。そのときにロータリーの国際奉仕で地区の補助
金を使ってやってもらったという経緯がありました。意思
疎通できなかったかなと思ったのが、もらった方が挨拶に
も来てくれなかったことです。

朝山浩 会員
ナミビアへの救急車贈呈の時、会長だったんですけど、救
急車贈呈が悪いということではなく、やり方に問題があっ
たなというのが後々わかりました。川崎市からもらった段
階で国際交流協会を通せば、そのまま右から左に渡せるこ
とがわかったのですが、もっと早く気づいていればという
のが反省です。

総括（野口隆一 国際奉仕委員長）
救急車の費用が高いからダメと言いたいわけではなくて、
何を贈るのか、何を支援するのかといった選定が必要だな


